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Protokoll über die Jahreshauptversammlung  

der Turngemeinde 1904 Kriegsheim e.V. am 12.06.2021 um 19:00 Uhr  

per Videokonferenz über das Internetprogramm Webex 

Tagesordnung 

1. Begrüßung durch den Ersten Vorsitzenden  

2. Totenehrung  

3. Protokoll des 1. Schriftführers  

4. Jahresberichte  

a. 1. Vorsitzender  

b. Übungs- und Abteilungsleiter  

c. Kassenwart 

d. Kassenprüfer  

5. Aussprache zu den Berichten  

6. Entlastungsantrag für den Gesamtvorstand 

7. Entlastung 

8. Bestimmung eines Wahlleiters 

9. Neuwahl  

des Erweiterten Vorstandes (für ein Jahr), d.h. 2. Vorsitzender, 2. Schriftführer und 

2. Kassenwart, Übungs- und Abteilungsleiter, Zeugwarte sowie Beisitzer  

10. Wahl der Kassenprüfer und Ersatzkassenprüfer  

11. Ermittlung von Helfern für den Vereinsveranstaltungs- und Wirtschaftsbetrieb  

12. Veranstaltungen  

13. Besprechung von gestellten Anträgen  

14. Festlegung der nächsten Jahreshauptversammlung (05.03.2022) 

15. Verschiedenes 

 

TOP 1 

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  

Um 19:10 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende Michael Hofmann die Versammlung und kann 27 

stimmberechtigte Mitglieder begrüßen. Aufgrund der Beschränkungen durch die Corona-

Pandemie wird die Jahreshauptversammlung erstmals online als Videokonferenz abgehalten, 

weil eine Versammlung zu diesem Zweck und mit dieser Personenzahl derzeit nicht zulässig 

wäre. Der 1. Schriftführer Stephan Beer erklärt kurz den technischen Verfahrensablauf für die 

Videokonferenz und die Abstimmungen.  

Die Versammlung ist beschlussfähig, denn in der Vereinssatzung gibt es keine Regelung über 

eine Mindestteilnehmerzahl bei der Jahreshauptversammlung. Michael Hofmann stellt fest, 

dass die Einladung zur Jahreshautversammlung rechtzeitig und schriftlich erfolgte, und zwar 

am 28.05.2021 im Amtsblatt der VG Monsheim. Außerdem hängt die Einladung zur JHV mit 

Tagesordnung seit 28.05.2021 im Mitteilungskasten am TG-Heim. Weiterhin wurde in allen 

Kriegsheimer Haushalten sowie bei den Mitgliedern in Monsheim Einladungen in Papierform 

zugestellt. Damit sind alle formellen Voraussetzungen für die Mitgliederversammlung erfüllt. 
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Bis zum 09.06.2021 konnten Anträge zur Besprechung vorgelegt werden. Es wurde ein An-

trag gestellt, über den bei TOP 13 gesprochen wird. Die Tagesordnung liegt jedem vor. Neben 

der Berichtserstattung durch den Vorstand steht die Wahl des erweiterten Vorstandes an. 

 

TOP 2 

Totenehrung 

Es wird den Verstorbenen des Vereins mit einer Gedenkminute gedacht. Sie sollen stets in 

ehrenvoller Erinnerung behalten werden. Im vergangenen Vereinsjahr sind Hildegard 

Dolhacz, Ingrid Uhrig und Hannelore Müller verstorben.  

 

TOP 3 

Protokoll des 1. Schriftführers 

Stephan Beer berichtet von vier Sitzungen im Jahr 2020. Aufgrund der Corona-Pandemie wa-

ren mehr Sitzungen nicht möglich, zumal es aufgrund des ruhenden Sportbetriebes nicht so 

viele Themen gab. Die Sitzungen waren sehr konstruktiv und harmonisch. Das Protokoll von 

der letzten Jahreshauptversammlung ist allen Vorstandmitgliedern per Email zugegangen. 

Außerdem liegen alle Protokolle im Original vor und können jederzeit eingesehen werden. 

Auf das Vorlesen des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung (22 Seiten) wird ver-

zichtet. Die kompletten Protokolle ab dem Jahr 2016 sind im Downloadbereich der Homepage 

www.tg-kriegsheim.de verfügbar.  

 

 

TOP 4 a) 

Jahresbericht 1. Vorsitzender 

 

Die TG Kriegsheim hat zurzeit 448 Mitglieder. Dies ist ein leichter Rückgang um 20 Mitglie-

der gegenüber Ende 2019. Aber, wenn man sich in anderen Vereinen die Zahlen anschaut, 

dann kann man hier nur einen großen Dank an alle Mitglieder sagen, die uns trotz Corona die 

Treue gehalten haben. 

 

Das Jahr 2020 ging eigentlich gut los. Der Übungsbetrieb lief normal an und wir konnten un-

sere Fastnacht und unseren Kinderkräppelkaffee im TG Heim feiern. Wobei man sagen muss, 

dass die Fastnachtsparty nicht so gut besucht war und wir uns für die Zukunft hier vielleicht 

mal etwas Neues einfallen lassen müssen. Dafür war der nach längerer Unterbrechung wieder 

ins Leben gerufene Kinderkräppelkaffee ein voller Erfolg.  

 

Auch konnten wir noch unsere Jahreshauptversammlung mit Euch zusammen im TG-Heim 

abhalten. Was uns auch besser gefallen hat, als dies -wie heute- Online zu veranstalten. Heute 

müsst Ihr Euch auch leider selbst mit Getränken versorgen und unser gewohnter kleiner Im-

biss im Anschluss der Sitzung fällt aus, der Lieferservice zu Jedem nach Hause war uns dann 

doch zu viel Aufwand. 

 

Auf einmal ging dann letztes Jahr alles ganz schnell und Corona hatte uns fest im Griff. 

http://www.tg-kriegsheim.de/
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Von heute auf morgen wurde unser Sportplatz gesperrt und wir mussten auch im TG-Heim 

unseren gesamten Übungsbetrieb einstellen.  

 

Zwischendurch durften die Abteilungen wieder trainieren, dann wurde wieder alles gesperrt, 

also schon eine recht komplizierte Angelegenheit. Auch für den Vorstand nicht einfach, den 

Durchblick zu bewahren und allen zu erklären, was man wie in den Abteilungen machen darf. 

Dazu wird bestimmt auch einiges in den Abteilungsberichten zu hören sein. 

 

So mussten wir 2020 unser Grillfest mit Volleyball-Turnier ausfallen lassen. Auch bei allen 

anderen Festlichkeiten, Kerb, Nikolausbasar oder auch die Fastnacht 2021 fanden wir, trotz 

teilweise längeren Diskussionen im Vorstand, keine Möglichkeit unter den ganzen Hygiene-

auflagen in irgendeiner Weise einen Wirtschaftsbetrieb zu organisieren. 

 

Gratulationen zu Jubiläen, wie z.B. runden Geburtstagen, haben wir leider meist ohne Präsens 

vor Ort durch eine Glückwunschkarte im Briefkasten überbracht. Dafür möchte ich mich bei 

den Mitgliedern entschuldigen, aber es war für uns schwierig, wie wir uns da am besten ver-

halten sollten. Auch Vorstandsitzungen waren in dieser Zeit nicht so einfach abzuhalten und 

manche Entscheidungen wurden im kleinen Kreis durch Telefonkonferenzen getroffen. 

 

Dieses Jahr haben wir uns dann entschlossen, auf Online-Vorstandsitzungen umzustellen. 

Und nachdem die sehr gut funktioniert haben, auch die Jahreshauptversammlung auf diese Art 

abzuhalten, bevor sie dieses Jahr gar nicht mehr stattgefunden hätte. 

 

Wir waren aber trotz Corona auch in 2020 nicht ganz untätig. So wurde im Frühjahr auf dem 

Sportplatz ein Boule Feld erstellt, bei dem wir sehnsüchtig auf eine offizielle Einweihung 

warten. Vielen Dank an alle Helfer, vor allem für das Bereitstellen größerer Gerätschaften, 

danke an Nico Lankes für den Bagger zum Ausheben des Feldes und an Andreas Bog für die 

Traktorfahrten zum Grund entsorgen und fürs Schotter auffüllen. Auch ein Heckenschnitt 

wurde auf dem Sportplatz durchgeführt, hier vielen Dank an Arno Radmacher und Gerd Weil 

für ihre Unterstützung. 

 

Geplant war auch unser TG-Heim innen mal wieder etwas auf Vordermann zu bringen. Wir 

wollen vor allem den Toilettenbereich komplett renovieren. Aber auch hier kamen wir durch 

Corona noch nicht so richtig voran. Auch sind wir seit längerem am Überlegen, wie wir die 

Zugänge zur Halle oder zu den Toiletten barrierefrei oder zumindest barrierearm gestalten 

können. Eine kleine Übergangslösung haben wir schon eingebaut. Hier vielen Dank an Fami-

lie Sachse für die gespendeten Holzdielen und an Erwin Eggert für die sehr, sehr kostengüns-

tige Umsetzung mit der Rampe zu den Toiletten. 

 

Auch wenn es keinen Nikolausbasar mit Adventsfenster gegeben hat, haben wir uns sehr ger-

ne an der Sterneaktion beteiligt und werden in Zukunft unser TG Heim über die Weihnachts-

zeit mit einem schönen Herren-Huther Stern beleuchten. 

 

Es war kein einfaches Jahr 2020 und 2021 hat auch nicht so gut für unsere Abteilungen be-

gonnen. Wir hoffen, dass der Übungsbetrieb so langsam in allen Abteilungen wieder losgehen 

und dann auch weiterhin aufrechterhalten werden kann. Auch dass wir bald unsere Feste wie-

der richtig organisieren und mit Euch feiern können. 

 

Bleibt gesund und vielen Dank für eure Aufmerksamkeit. 
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TOP 4 b) 

Jahresbericht Übungs- und Abteilungsleiter 

 

Turnabteilung Marina Scherrer 

Im Jahr 2020 kamen 32 verschiedene Kinder im Alter von 3 bis 14 Jahren zu insgesamt 41 

Turnstunden und Turnfesten. Das sind trotz coronabedingter Zwangspausen fast so viele 

Turnstunden wie im Vorjahr. Grund hierfür waren die ab September geltenden Beschränkun-

gen bzgl. der erlaubten Personenzahl im TG-Heim und der damit verbundenen Verdopplung – 

später Verdreifachung - der Anzahl an Turnstunden pro Woche, um allen Kindern und insbe-

sondere den vier Assistent/innen, die Teilnahme zu ermöglichen. Zu Jahresbeginn kamen 

durchschnittlich 13 bis 15 Kinder. Nach den Sommerferien waren es pro Turnstunde meistens 

die erlaubten 9 Kinder (= 18 bei zwei Turnstunden), plus jeweils eine Übungsleiterin und 

ein/e Assisstent/in.  

 

Erste und einzige Veranstaltung 2020 war das 19. Mölsheimer Flohturnen im März. 8 Mäd-

chen und Buben der TG, Jahrgänge 2011 bis 2015, nahmen daran teil. Dafne Stibenz erturnte 

sich in ihrer Altersklasse zum fünften Mal den ersten Platz.  

 

Bereits im Frühjahrs-Lockdown animierten wir die TG-Turnkinder zum Aktivbleiben. Den 

Anfang machten in die WhatsApp-Gruppe gestellte Anleitungen und Bilder aus dem Buch 

"Das bewegte Kinderzimmer" mit sehr guten Vorschlägen für Eltern, wie Kinder zu Hause 

oder draußen mit Alltagsmaterialien ihren Bewegungsdrang ausleben können.  

 

Als nächstes folgten in wöchentlichem Abstand verschickte selbstgedrehte Themenvideos 

mit der Aufforderung zum Nachmachen. Übungsleiterin und Assistentin zeigten Gymnastik-

übungen und Hampelmänner, balancierten auf dem Gartenschlauch, über Fliesenfugen, Tep-

pichmuster und –kanten oder durch einen mit Straßenmalkreide gestalteten Hindernispar-

cours. Auch Hüpf- und Springvarianten mit Seilen waren zu sehen. TurnerInnen, die kein 

Springseil hatten, bekamen eins von uns gebracht. Begeisterte Rückmeldungen, in die Turn-

stunden-WhatsAppGruppe gestellte Fotos und Videos eifrig turnender Kinder waren das er-

freuliche Ergebnis dieser Bemühungen.  

 

Ab September, kehrte etwas Normalität ein, mit den schon erwähnten Zusatzturnstunden und 

enormem organisatorischem und Hygieneaufwand vor, während und nach den Übungsstun-

den. Zwischen und nach den Übungsstunden mussten z.B. alle benutzten Geräte desinfiziert 

werden. Von den Kindern sehr gut angenommen wurden die zwei neu angeschafften Airfloor-

Matten.  

 

Anfang November kam es dann erneut zur Einstellung der gemeinsamen sportlichen Aktivitä-

ten. Auch der jährlich stattfindende Tag des Kinderturnens musste ausfallen. Stattdessen 

erhielten die Eltern eine Broschüre „Erlebnisland ist überall, Spielideen für zu Hause“ und 

alle Kinder einen Luftballon mit dem Kinderturnlogo, mit der Aufforderung, damit verschie-

dene Übungen zu machen. Auch hier freuten sich alle über tolle Fotos und Videos von hüp-

fenden, balancierenden, werfenden und dabei fröhlich herumtobenden Kindern.  

 

Als weiteren Beitrag zur Bewegungsförderung und zum Miteinander-in-Kontakt-Bleiben ge-

stalteten wir einen Fotoadventskalender mit 24 Einzelbildern und Collagen. Zu sehen sind 

Loretta, Rebecca, Selina, Julian und Marina bei verschiedenen Gymnastikübungen zum 

Nachmachen. Zusätzlich bekamen die Eltern am Vorabend das Foto für den nächsten Tag mit 

einer kurzen Erklärung zur richtigen Ausführung geschickt. 
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Kurz vor Weihnachten machte sich das Auslieferungsteam ein drittes Mal auf den Weg und 

überreichte jedem Kind persönlich die diesjährigen TG Weihnachtsgeschenke: einen Hula-

Hoop-Reifen und ein Rhythmikband.  

 

Beides wurde bereits bei der seit Januar angebotenen Online-Gymnastik eingesetzt. Gymnas-

tik aus dem Wohnzimmer mit Alltagsgegenständen (Handtücher, Socken, Papiertaschentü-

cher, Pappteller, Becher, Bücher, usw.,) immer freitags  von 17.15 bis 17.45 Uhr. Montags 

zuvor erhielten die Eltern Informationen, welche Materialien benötigt wurden. Viele Kinder 

freuen sich an der gemeinsamen Bewegung und auch so manches Elternteil nutzte die Gele-

genheit, den Körper mal wieder ein bisschen in Schwung zu bringen, denn nicht nur den Klei-

neren fehlt das im Moment.  

 

 

Seniorengymnastikabteilung Marina Scherrer 

14 Frauen im Alter von 72 bis 87 Jahren besuchten im letzten Jahr regelmäßig die Übungs-

stunden. Das Durchschnittsalter lag bei 80 Jahren. Der Schwerpunkt der Gymnastikstunden 

liegt weiterhin bei Kräftigungs- Koordinations- und Gleichgewichtsübungen zur Sturzpräven-

tion aber auch immer mehr bei Gehirntraining durch Bewegung.  

 

Im ersten Lockdown von März bis Mai wurde regelmäßig Kontakt zur Gruppe gehalten, z.B. 

durch die Verteilung des Kartenpakets "Bewegung aktiv" der Initiative "Älter werden in 

Balance" der BZgA mit 25 Karten im Spielkartenformat. Auf der Rückseite wird eine Übung 

beschrieben, auf der Vorderseite ist eine Person abgebildet, die diese Übung ausführt. Trai-

niert werden Arme/Schultern, Beine/Füße, Rücken/Bauch, im Sitzen und im Stehen.  

 

Etwas später gab es eine selbstgestaltete Grußkarte mit "Kleinen Tipps zum Fitbleiben" auf 

der Rückseite. Dabei handelte es sich um Übungen, die aus der Montagsgymnastikstunde be-

kannt und somit gut nachzumachen waren. Den positiven Rückmeldungen konnte man ent-

nehmen, dass viele der Teilnehmerinnen die Karten immer griffbereit hatten und die Übungen 

jeden Tag genau nach Anweisung durchführten.  

 

Mit der Erlaubnis sportlicher Aktivitäten im Freien startete im Juni unter strengen Hygiene-

auflagen – Desinfektion der Stühle und Türgriffe vor und nach der Übungsstunde, Transport 

der Stühle nur durch die Übungsleiterin usw. - die durchweg gut besuchte Gymnastik un-

term Zelt auf dem Parkplatz des MGHs. Unsere übliche vierwöchige Sommerpause entfiel in 

diesem Jahr. Und trotz Hitze nahmen viele das Angebot wahr.  

 

Im September und Oktober konnten unter Einhaltung der Hygieneregeln reguläre Gymnastik-

stunden im TG-Heim durchgeführt werden. Zum Fitbleiben während der neuerlichen 

Zwangspause wurde ein Bewegungsposter im Format 30x45cm mit 42 Fotos der Übungsleite-

rin beim Ausführen von – ebenfalls bekannten - Gymnastikübungen erstellt; aufgeklebt auf 

stabilem Karton zum Überall-Hinstellen, eine ständige Aufforderung zur Bewegung und so-

mit zur Erhaltung der körperlichen Gesundheit.  

 

 

Spaziergehgruppe Marina Scherrer 

Die Spaziergehgruppe ist seit acht Jahren in und um Kriegsheim unterwegs. Bei Regenwetter 

oder starkem Wind geht es auch mal über die Tränkgassbrücke nach Monsheim oder Richtung 

Mehrgenerationenplatz. Von den insgesamt 20 Teilnehmern waren jeden Donnerstag je nach 

Wetter meistens 10 bis 12 da. Viele davon laufen mittlerweile mit dem Rollator. Unser Spa-
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ziergang endet regelmäßig im Mehrgenerationenhaus mit einem schönen gemeinsamen Früh-

stück.  

 

Auch diese Gruppe musste in 2020 coronabedingte Unterbrechungen hinnehmen, konnte al-

lerdings als eine der ersten Abteilungen Ende Mai wieder anfangen. Selbst das gemeinsame 

Frühstück wurde vom MGH-Team in anderer Form und mit etwas mehr organisatorischem 

Aufwand - vorherige Anmeldung, feste Sitzplätze mit Abstand, keine Selbstbedienung, alles 

im Freien usw.- wieder möglich. 

 

Vor der Wiederöffnung des MGHs und während der mehrwöchigen Schließzeit im Sommer 

wurden die SpaziergängerInnen unterwegs mit Fleischwurst und Brötchen oder frisch aufge-

backenen Laugenteilchen zum Selbstkostenpreis versorgt.  

 

Zusammen mit Mitarbeiterinnen des MGHs wurden die Teilnehmer während der Zwangspau-

sen regelmäßig besucht und mit Kleinigkeiten wie Kuchen oder Muffins überrascht aber auch 

z.B. über Hilfsangebote informiert. U.A. durch die Spaziergehgruppe hat sich im Laufe der 

verschiedenen Lockdowns eine – je nach Wetter – tägliche, inoffizielle, unabhängige Plauder- 

und Geselligkeitsrunde am Dorfbrunnen entwickelt.  

 

 

Aerobicabteilung Petra Hofmann  

Die Aerobic-Übungsstunden fanden ab 8.1.20 mittwochs zwischen 18.30 und 19.30 Uhr im 

TG-Heim unter Leitung von Andrea Röding-Freiensehner statt. Die Trainingseinheiten begin-

nen üblicherweise mit einem Warm-up mit verschiedenen Schrittkombinationen, die unter 

anderem auch die Koordination und das Gehirn trainieren. Anschließend folgt das Ganzkör-

pertraining, aufbauend auf Kräftigungsübungen unter Einbeziehung des eigenen Körperge-

wichtes oder von Hilfsmitteln wie Hanteln, Tubes, Bällen in verschiedenen Größen, Swing-

Sticks, sowie vor allem den Steps. So werden die Stunden abwechslungsreich gestaltet und 

insbesondere die Bereiche Bauch, Beine und Po trainiert.  

 

In 2020 kamen wir bis zum Corona Lockdown auf insgesamt 9 Übungsstunden, 8 bei Andrea, 

1 nach Anweisung von einer CD. In Andreas Trainingseinheiten waren durchschnittlich 11,9 

Teilnehmerinnen anwesend, der Rekord lag bei 15 Sportler/innen + Übungsleiterin.  

 

Nach einer gefühlt ewigen Pause starteten wir unter Corona-Auflagen in Kleingruppen mit 9 

Teilnehmer/innen + Übungsleiterin ab 5.8. wieder mit dem Training. Abstand halten, eigene 

Matten, Desinfektion und Maske bis zum Platz waren die Eckpunkte, unter denen wir das 

Training wieder aufnehmen durften. Wir teilten die Aerobic-Teilnehmer in 2 Gruppen auf und 

organisierten das zweiwöchentlich wechselnde Training per Whatsapp. Nicht immer einfach, 

da ja nicht jeder auch unbedingt kann, wenn er darf oder umgekehrt. Aber wir schafften es 

13mal zu trainieren, bevor uns dieses Virus erneut ausbremste. 

 

Leider konnten wir im Oktober auch das 25jährige Jubiläum der Aerobic-Abteilung nicht 

würdigen, aber das lässt sich sicher nachholen. Aufgeschoben ist nicht aufgehoben. 

 

Im Moment stehen wir in den Startlöchern und warten auf weitere Lockerungen, damit wir 

wieder gemeinsam trainieren können. Ich bedanke mich bei allen Mitgliedern der Abteilung 

für die Unterstützung und das Verständnis in dieser nicht einfachen Zeit und wünsche allen 

weiterhin Gesundheit und Geduld.  

 

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. 
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Rücken-Fit Wellness- und Gesundheitssport (WGS) Heide Bermes-Vacque  

Am 13. Januar 2020 startete die präventive Wirbelsäulengymnastik mit 22 Aktiven ins neue 

Jahr. Mobilisation, Stabilisation, Kräftigung und Dehnung der Muskulatur, sowie Verbesse-

rung der faszialen Strukturen waren wieder die Schwerpunktthemen des Kurses. Nach nur 8 

Übungsstunden kam dann für uns der erste Lockdown. 

 

Erst am 24. August 2020 konnten wir, mit neuem Hygienekonzept, wieder beginnen. Masken, 

Desinfektion, eigene Matten und Mindestabstand der Teilnehmer/innen (TN) wurden zur 

Pflicht. Da ich schon seit 26 Jahren eine Anwesenheitsliste in meinen Kursen führte, stellte 

die Dokumentation und Erfassung der TN kein Problem dar. Aber es waren nur 9 TN plus 

Übungsleiterin im TG-Heim zugelassen. So mussten zwei Gruppen, die sich 14tägig abwech-

selten, gebildet werden. 

 

Die Koordination und Einteilung übernahm Petra Hofmann, was sehr zeit- und arbeitsintensiv 

war. Hierfür und auch für die Vertretung von mir und der Abteilung im Vorstand der TG, 

sowie die Pflege unserer WhatsApp-Gruppe, ganz herzlichen Dank! 

 

Leider kam dann nach 10 Übungsstunden der zweite Lockdown. Die letzte Rücken-Fit-Stunde 

fand somit am 26.10.2020 statt. Jetzt hoffen wir auf bessere Zeiten und eine für alle vertretba-

re, sichere Wiederaufnahme des Übungsbetriebs. Bleibt oder werdet gesund! 

 

 

Damengymnastikabteilung Conny Freiberger 

Die Donnerstags - Damengymnastikgruppe umfasst nach wie vor 20 Teilnehmer im Alter von 

43 – 84 Jahre, wovon 2020 durchschnittlich 10 Teilnehmerinnen die wenigen Übungsstunden 

besuchten.  

 

Wie in im gesamten Breiten- und Freizeitsport wurden auch wir von der Corona Pandemie 

mit bis dato drei aufeinander folgenden Wellen, heftig ausgebremst. So fand die letzte Stunde 

vor dem 1. Lockdown am 12.03.2020 statt, zwar konnten wir am 17.09.20 den Sportbetrieb 

unter strengen Regeln, kurzzeitig wieder aufnehmen, aber nur um dann ab den 22.10.2020 

dauerhaft zu pausieren. Für uns alle eine bedrückende Phase.  

 

Nichts desto trotz wurden in diesen wenigen Stunden nach wie vor die Schwerpunkte der 

Übungsstunden auf Beweglichkeit, Kraft, Gleichgewichtsschulung (die drei Säulen der Sturz-

prävention), Koordination, Konzentration, Motorik, Körperwahrnehmung, Sensibilität, Ent-

spannung und ein moderates Ausdauertraining gelegt. 

 

Leider wurden durch die Pandemie auch alle unsere Jahrespläne zunichte gemacht. Keine 

Veranstaltungen wie Fasching, Geburtstage, Kerwe, Ausflüge, Nikolausbasar und Jahresab-

schlussfeier! Auch die Auffrischung des Notfall Laien Trainings konnte nicht durchgeführt 

werden.  

 

Doch trotz allen Widrigkeiten ist die Gruppe zuversichtlich und freut sich darauf, bald wieder 

im gewohnten Umfang, ihre Sportstunde durchzuführen. 

 

An dieser Stelle möchte ich Elisabeth Hoesmann ein Kompliment aussprechen. Trotz allen 

Auflagen wie Hygienekonzept, Kontaktbeschränkung, Ausgangssperre etc. schafft sie es, per 
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Messenger oder Telefonate sowie durch kurze persönliche Besuche, die Gruppe zusammen zu 

halten!  

 

 

Abteilung Tanzen Emma Radmacher und Charlotte Feickert  

Nach dem gelungenen Auftritt an der Fastnachtssitzung Monsheim im Februar 2020 hat die 

Abteilung „Tanzen“ der TG angefangen ein neues Thema für die kommende Saison zu su-

chen. Nachdem dieses gefunden war, ging es los mit dem Training, wobei Corona recht zeit-

nah alles zum Stoppen gebracht hat. Seitdem konnten wir leider nur kurz und in zwei Grup-

pen aufgeteilt nochmal trainieren, was dann aber aufgrund der steigenden Inzidenzwerte wie-

der eingestellt werden musste.  

 

Jetzt steigt die Hoffnung auf baldige Lockerungen wieder, sodass nochmal von vorne in eine 

neue Saison gestartet werden kann! 

 

 

Abteilung Krabbel-Turnen Denis Maué 
Im Jahr 2020 fand im ersten Halbjahr, das Eltern-Kind-Turnen bis Mitte März statt, im Sommer haben 

wir uns immer mal wieder im Außenbereich donnerstags getroffen je nach Inzidenz und Bestimmun-

gen.  
Das Angebot richtete sich an die Altersgruppe von 1 Jahr bis 5 Jahre. Meistens waren 5-10 Kinder mit 

Eltern anwesend. Da es immer mehrere Bewegungsbereiche gab, die die Kinder gemeinsam mit ihren 

Eltern durchliefen, war eine kleine Anzahl von Teilnehmern von Vorteil. In  den Turnstunden wurde 

spielerisch unter Einbeziehung von Farben und verschiedenen Bewegungsabläufen das Bewegen ange-

regt. Die Elemente klettern, kriechen, schaukeln, rutschen und springen waren dabei ein wesentlicher 

Bestandteil. Am Ende einer Turnstunde bekamen die Kinder als Belohnung für das Mitmachen einen 

Stempel. 
Da wegen Corona kein Weihnachten im TG Heim stattgefunden hat, bin ich als Nikolaus unter Einhal-

tung der gesetzlichen Bestimmungen zu den Kindern gefahren und habe ein Geschenk überreicht (ei-

nen Hula Hoop, ein Gymnastikband und Süßigkeiten). 
 
Dieses Jahr hat es noch kein Treffen gegeben. 

 

 

Tischtennisabteilung Kai Hartmeier 

Am 13.03.2020 wurde die Saison 2019/2020 wegen Corona abgebrochen und nicht zu Ende 

gespielt. Die Turnhalle war bis zum 29.05.2020 für alle sportlichen Aktivitäten gesperrt. 

 

In der Saison 2019/20 mussten wir leider eine Mannschaft abmelden. Es fand sich kein Mann-

schaftsführer für die eine Herren Mannschaft. Als haben wir noch 4. Mannschaften mit 29 

Aktiven gemeldet. Dabei sind auch vier Jugendliche, Nico u. Björn Hofmann die in der 1. 

Mannschaft spielen sowie Marco Hofmann (3 Mannschaft) u. Loretta Scherrer, die in 4. 

Mannschaft gemeldet sind, alle Jugendspieler haben eine hervorragende Bilanz.  

 

Bei den Jugendlichen haben wir unter SG Offstein/Wachenheim 2. Mannschaften gemeldet. 

In den Mannschaften sind 3 Jugendlichen von SG Offstein/ Wachenheim und 9 von uns ge-

meldet.  

 

Die 1. Mannschaft der Jugend hat im letzten Jahr im Pokalfinale erreicht, das Finale ist leider 

wegen Corona ausgefallen.  

 

Im Jugendtraining waren zum Schluss 8 Jugendliche, 4 weniger wie im letzten Jahr.   



Seite 255 

 

Wegen Umzug hat Sven Bitsch den Verein verlassen, Julian Scherrer hat aufgehört, Loretta 

Scherrer wurde bei den Aktiven in der 4 Mannschaft gemeldet.  

 

Leider sind alle Turniere wegen Corona ausgefallen.  

 

Die Spielberichte im Amtsblatt werden durch Guido Röhrenbeck veröffentlich.  

 

Die letzte Saison 2020/2021 hat am 16.08.2020 begonnen und wurde 31.10.2020 wegen Co-

rona beendet. 

 

Die 1. Mannschaft spielt in der Kreisliga, es waren nur 5 Mannschaften in der Saison gemel-

det. Die 2. Mannschaft spielt in der 2. Kreisklasse. Die 3. Mannschaft spielt in der 3. Kreis-

klasse. Die 4. Mannschaft spielt in der 4. Kreisklasse, es waren nur 8 Mannschaften in der 

Saison gemeldet. 

 

Bedanken möchte ich mich für die Unterstützung in Jugendtraining bei Michael Hofmann. 

 

Unser Grillfest im letzten Jahr für 30-jähriges TT-Abteilung SG Monsheim-Kriegsheim muss-

te wegen Corona ausfallen.  

 

 

Freizeitsport Horst Blasius 

Das Angebot der Abteilung besteht nach wie vor aus Bewegung durch Basketball und Vol-

leyball in der Schulturnhalle und auf Volleyballfeld auf dem Kriegsheimer Sportplatz. Termin 

in der Schulturnhalle ist dienstags 20:00 bis 21:45 und in den Sommerferien auf dem Sport-

platz ab 19:00 bis 21:00 oder dunkel. An Teilnehmer sind alle Altersgruppen an Frauen und 

Männer willkommen. 

 

Die Anzahl der Aktiven beläuft sich auf gut 20 Personen, von denen durchschnittlich 10 an 

den Sportabenden aktiv sind. Soweit so gut wie jedes Jahr. Nur gilt das nicht für die abgelau-

fenen Monate. Wie jeder weiß, leben wir in Zeiten einer Pandemie, durch die insbesondere 

auch der Sport sehr stark betroffen war und immer noch ist. 

Das bedeutete für die Abteilung im Frühjahr 2020 Einstellung der Sportstunden, Kontaktsport 

in der Halle war verboten. Nach Rückgang der infizierten Zahlen konnten wir erstmals am 

30.06. 2020 wieder die Halle nutzen unter den Auflagen von Desinfektion und genauer Do-

kumentation der jeweiligen Teilnehmer. Gleiches galt auch für die Nutzung des Kriegsheimer 

Sportplatzes. 

 

Nach erneutem Anstieg der Infektionen mussten wir ab dem 20.10.2020 den Sportbetrieb 

wieder einstellen. Erst vor gut 2 Wochen am 01.06.21 war es wieder möglich zumindest im 

Freien Beachvolleyball zu spielen unter den bekannten Bedingungen und entsprechendem 

Wetter. In der Halle ist Kontaktsport bisher noch nicht erlaubt. Zurzeit besteht aufgrund der 

niedrigen Zahlen die Hoffnung, dass auch dies wieder möglich sein wird. 

 

Erkrankungen, die auf die durchgeführten Spielabende zurück zu führen gewesen wären, sind 

mir nicht bekannt. Ich hoffe, dass in den nächsten Wochen soweit eine Normalität zurück 

kehrt, dass die Abteilung wieder alle Möglichkeiten für ihre Aktivität bekommt. 

 

Vielen Dank an alle, die dies dieses Jahr lesen. 
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Gesangsabteilung Dagmar Beer 

Wir starteten wie gewohnt nach den Weihnachtsferien am 14. Januar 2020 fast vollzählig mit 

18 Sänger*innen. Mit viel Engagement versuchten wir uns an schwereren Stücken mit dem 

Bewusstsein, dass das Jahr 2020 mit Auftritten ja eh etwas ruhiger werden wird.  

 

Dass wir dann am 10. März 2020 im TG Heim unsere vorerst letzte Chorprobe haben sollten 

und das gewohnte soziale Leben aufgrund der SARS-CoV2-Pandemie und der dadurch not-

wendigen Beschränkungen vollständig zum Erliegen kommt, damit hatte niemand gerechnet. 

In dieser Zeit konnten wir, integriert als Abteilung im Verein der TG Kriegsheim, uns dank-

bar und glücklich schätzen, keinen wirtschaftlichen Schaden als eigener Chor zu erleiden.  

 

Zum runden Geburtstag von Annette Röhl im April 2020, haben wir versucht über eine Han-

dyliveschaltung von fast allen Sänger*innen ein Geburtstagsständchen zu bringen, es war 

nicht melodisch, aber Annette hatte sich darüber sehr gefreut. Am runden Geburtstag von Ol-

ga Nastas im Mai 2020 fanden sich Sänger*innen im entsprechenden Abstand auf der Straße 

vor dem Haus von Olga ein, um auch ihr ein Geburtstagsständchen zu bringen. Untereinander 

haben wir viel getan, um uns das Gefühl zu vermitteln, dass wir nicht alleine sind. Es fanden 

z.B. abendliche Balkonkonzerte statt, wir verschickten über unsere Whatsapp Gruppe auf-

munternde Videos oder Lieder und hofften, dass bald alles wieder gut wird. 

 

Mit dem 04. August 2020 durften wir endlich aufgrund der Lockerungen und mit entspre-

chendem Hygienekonzept in der evangelischen Kirche Kriegsheim unsere Chorproben auf-

nehmen. Das TG Heim war für die TN Anzahl des gesamten Chors zu klein, denn wir wollten 

ja alle gemeinsam wieder zum Singen kommen. Vielen Dank hier noch mal an den Kirchen-

vorstand und Pfarrer Hudel für die freundliche Überlassung der Kirche zu den wöchentlichen 

Proben. In der Kirche und mit dem vorgeschriebenen Mindestabstand von 1,50 zum Vorder-

mann oder Nachbarn merkten wir recht schnell was es ausmacht, wenn man gewohnt war, 

sich am Nebenmann- frau zu orientieren und deren Tonlage im Ohr zu haben. Es erwies sich 

mehr und mehr als schwierig, obwohl man zu Beginn noch voller Hoffnung war, ein kleines 

Weihnachtskonzert für unsere Kriegsheimer Bewohner und Freunde, zur Not auch im Freien, 

auf die Beine zu stellen. Doch mit jeder weiteren Singstunde und mit dem erneuten Anstieg 

der Infektionszahlen, wurden die Teilnehmer weniger und mit dem 27. Oktober 2020 trafen 

wir die Entscheidung, wieder auszusetzen.  

 

Die ersten Lockerungen in 2021 machen uns Mut, dass auch für Cantare bald wieder die Zei-

ten kommen, im TG Heim mit allen Sänger*innen die Chorproben aufnehmen zu können, 

denn in der Kirche oder im Freien, mögen wir uns nicht treffen.  

 

Allen Sänger*innen und unserem Chorleiter danke ich für die Treue zum Chor und zum Ver-

ein, auf ein baldiges, gesundes Wiedersehen und mit der Hoffnung auf ein Weihnachtskonzert 

2021 in Kriegsheim. 

 

 

Wanderabteilung Stephan Beer 

Im letzten Jahr drehte sich alles um die Corona-Pandemie und die Auswirkungen auf das öf-

fentliche Leben. Wir hatten während der Zeit, in der es erlaubt war, monatlich einmal eine 

Wanderung angeboten. Auf Wunsch aller Beteiligten sind wir immer von unserem Heimatort 

aus losgelaufen und haben Rundtouren in verschiedene Richtungen unternommen. Niemand 

wollte sich ins Auto setzen und eine weitere Strecke fahren, zumal wir ein paar Teilnehmer 

haben, die nicht mobil und auf Mitfahrgelegenheiten angewiesen sind. Meine Aufgabe als 

Wanderwart war, nicht so bekannte Wege in der unmittelbaren Nachbarschaft zu finden, was 
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mir auch gelungen ist. Den Teilnehmern hat es immer viel Freude bereitet. Schade war nur, 

dass ein gemeinsamer Abschluss in einer Gaststätte nicht möglich war. Dieser gesellige Ab-

schluss der Wanderung hat allen Teilnehmern sehr gefehlt.  

 

Insgesamt haben wir vier Wanderungen unternommen, bei denen im Schnitt 12 Teilnehmer 

dabei waren. Die zurückgelegte Wanderstrecke betrug durchschnittlich 12,25 km.  

 

In der Vergangenheit waren immer wieder mal Gastteilnehmer dabei. Im letzten Jahr haben 

wir das aufgrund der Corona-Verordnung nicht zugelassen und auch keine öffentliche Wer-

bung für unsere Wanderungen gemacht. Die Mitglieder wurden intern über WhatsApp und E-

Mail informiert. Aus diesem Grund war die Teilnehmerzahl nicht ganz so hoch wie sonst. Das 

war aber auch im Sinne aller Mitglieder, die dabei waren.  

  

Die diesjährige Wandersaison hat am 06. Juni begonnen und es sind noch sechs Wanderungen 

geplant. Ein Terminplan mit allen vorgesehenen Wanderungen wurde den regelmäßigen Teil-

nehmern übermittelt. Die Durchführung der Wanderung steht natürlich immer unter dem 

Vorbehalt der Zulässigkeit nach der aktuellen Corona-Bekämpfungsverordnung Rheinland-

Pfalz.   

 

 

TOP 4 c) 

Jahresbericht 1. Kassenwart 

Übertrag aus 2019: 
  

 

 

Bar 
 

                xxx,76 €  

 

 

Sparkasse/Sparbuch 
 

            x.xxx,29 €  

 

 

Volksbank/Sparbuch 
 

            x.xxx,82 €  

 

 

Volksbank/Giro 
 

          xx.xxx,88 €  

 

 

Gesamt: 
 

 

    xx.xxx,75 €  

 
   

 
Versicherungen und Verbände 

  
 

 

Ausgaben: 
  

 

 

Versicherungen 
 

-           x.xxx,88 €  

 

 

Verbandsabgabe/Sportverbände 
 

-           x.xxx,36 €  

 

 

Einnahmen: 
 

                    x,82 €  

 

 

Gesamt: 
  

-     x.xxx,42 €  

     
Aufwendungen für Abteilungen 
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Ausgaben: 
  

 

 

Sportmittel 
 

-                 xx,00 €  

 

 

Übungsleiterhonorar 
 

-           x.xxx,72 €  

 

 

Weiterbildung 
 

-                 xx,20 €  

 

 

Tischtennis 
 

-              xxx,60 €  

 

 

Turnen 
 

-           x.xxx,17 €  

 

 

Kreischorverband 
 

-              xxx,70 €  

 

 

Gesamt: 
 

 

-     x.xxx,39 €  

     
Aufwendungen Gebäude und Betriebskosten 

  
 

 

Ausgaben: 
  

 

 

Pfalzwerke AG 123 Energie 
 

-           x.xxx,37 €  

 

 

EWR Strom 
 

-              xxx,86 €  

 

 

Reinigung TG-Heim 
 

-              xxx,00 €  

 

 

Sonstige Betriebskosten 
 

-           x.xxx,02 €  

 

 

Inventar 
 

-              xxx,65 €  

 

 

Gesamt: 
 

 

-     x.xxx,90 €  

     

     
Jubilare und Trauer 

  
 

 

Ausgaben: 
 

-           x.xxx,10 €  

 

 

Gesamt: 
 

 

-     x.xxx,10 €  

     
Sonstige Aufwendungen 

 
  

 

Ausgaben:  
 

  

 

Bankgebühren 
 

-              xxx,00 €  

 

 

Sonstiges (z.B. Homepage, Vereins-

programm, Weihnachtsstern, Weih-

nachtsanzeige Amtsblatt) 

 

-           x.xxx,70 €  
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Mitgliederpflege 
 

-              xxx,98 €  

 

 

Einnahmen:  
  

 

 

Gläserverkauf "Kriegsheimer" 
 

                  xx,00 €  

 

 

Gesamt 
  

-     x.xxx,68 €  

     
Mitgliedsbeiträge 

 
  

 

Gesamt: 
 

 

    xx.xxx,55 €  

     
Veranstaltungen 

 
  

 

Fastnacht 
 

                xxx,04 €  

 

 

Wechselgeld für Barkasse 
 

                  xx,92 €  

 

 

Gesamt 
 

 

          xxx,96 €  

     
Vermietung 

 
 

  

 

Gesamt: 
 

 

          xxx,00 €  

 
  

 
 

Spenden 

 
 

 
 

 

Gesamt: 
 

 

          xxx,94 €  

 
  

 
 

Gewinn 2020 
 

 

      x.xxx,96 €  

 
  

 
 

Kontostände 31.12.2020 

   

 

Bar 
 

                xxx,68 €  

 

 

Sparkasse/Sparbuch 
 

            x.xxx,29 €  

 

 

Volksbank/Sparbuch 
 

            x.xxx,82 €  

 

 

Volksbank/Giro 
 

          xx.xxx,92 €  

 

 

Gesamt: 
 

 

    xx.xxx,71 €  
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TOP 4 d) 

Jahresbericht Kassenprüfer 

 

Die Kassenprüfer, Conny Freiberger und Uli Rost, haben am 26.05.2021 die Kasse geprüft. 

Sie befindet sich in einem tadellosen und vorbildlichen Zustand. Alle Unterlagen/Belege der 

einzelnen Konten und der Barkasse lagen chronologisch sortiert nach Ein- und Ausgaben vor. 

Es gab keinerlei Beanstandungen bzw. Unklarheiten.  

 

Die Kassenprüfer bestätigen der 1. Kassenwartin eine einwandfreie Buchführung und empfeh-

len die Entlastung der Kassenwartin und des Vorstands. 

 

 

TOP 5 

Aussprache zu den Berichten 

Die Berichte sind ausführlich und gut vorgetragen worden. Es gibt daher keinen weiteren Be-

darf an Aussprachen zu den Berichten.  

 

 

TOP 6 

Entlastungsantrag für den Gesamtvorstand 

Conny Freiberger bescheinigt dem TG-Vorstand und erweiterten Vorstand eine gute Vereins-

führung und Struktur, von dem alle Mitglieder profitieren. Er stellt für den Gesamtvorstand 

den Entlastungsantrag. 

 

 

TOP 7 

Entlastung 

Die Abstimmung erfolgt über das Programm „Vereins-Abstimmung.de“. Das Protokoll der 

einzelnen Abstimmungen wird als Anlage dem Protokoll beigefügt.  

 

Abstimmungsergebnis: 25 Ja 

 2 Enthaltungen 

 

TOP 8 

Bestimmung eines Wahlleiters 

Auf Vorschlag aus den Reihen der Anwesenden wird Michael Hofmann als Wahlleiter be-

stimmt.  

 

TOP 9  

Neuwahl des erweiterten Vorstandes (für 1 Jahr), d.h. 2. Vorsitzender, 2. Schriftführer 

und 2. Kassenwart, Übungs- und Abteilungsleiter, Zeugwarte und Beisitzer 
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Auf Vorschlag der Versammlung werden über folgende Personen per Handzeichen abge-

stimmt: 

2. Vorsitzender  

Hier gibt es keinen Vorschlag; das Amt bleibt bis zum nächsten Jahr unbesetzt.  

 

2. Schriftführer  

Hier gibt es keinen Vorschlag; das Amt bleibt bis zum nächsten Jahr unbesetzt.  

  

2. Kassenwart Frank Weinlich 

Abstimmungsergebnis:  27 Ja 

  

Herr Weinlich nimmt die Wahl zur 2. Kassenwart an.  

 

Tanzabteilung Emma Radmacher und Charlotte Feickert 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja 

 1 Enthaltung 

 

Emma Radmacher und Charlotte Feickert nehmen die Wahl zur Abteilungsleiterin an. Char-

lotte hat vor der Sitzung ihre Zustimmung erteilt. 

 

Abteilung Turnen, Seniorengymnastik, Spaziergehgruppe,  Marina Scherrer 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja 

 1 Enthaltung 

  

Frau Scherrer nimmt die Wahl zur Abteilungsleiterin an. 

 

Tischtennisabteilung Kai Hartmeier 

Abstimmungsergebnis:  23 Ja 

 1 Enthaltung 

  

Herr Hartmeier nimmt die Wahl zum Abteilungsleiter Tischtennis an. 

 

Abteilung Freizeitsport Horst Blasius 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Blasius nimmt die Wahl zum Abteilungsleiter Freizeitsport an. 

 

Wanderabteilung Stephan Beer 

  bereits im Vorstand als 1. Schriftführer 

 

Gesangsabteilung Dagmar Beer 

Abstimmungsergebnis:  25 Ja 

 2 Enthaltungen 
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Frau Beer nimmt die Wahl zur Abteilungsleiterin Gesang an. 

 

Abteilung Aerobic Petra Hofmann 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Hofmann nimmt die Wahl zur Abteilungsleiterin Aerobic an. 

 

Beisitzerin und Vertretung Gymnastikabteilung Elisabeth Hoesmann 

Abstimmungsergebnis:  27 Ja 

 

Frau Hoesmann hat im Vorfeld der Wahl zur Beisitzerin  

und Vertretung Gymnastikabteilung schriftlich zugestimmt. 

 

Zeugwart Horst Hornung 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Hornung nimmt die Wahl zum Zeugwart an. 

 

Beisitzer Karl-Heinz Nagel 

Abstimmungsergebnis:  27 Ja 

  

Herr Nagel nimmt die Wahl zum Beisitzer an. 

 

Beisitzerin Anette Röhl 

Abstimmungsergebnis:  27 Ja 

  

Frau Röhl nimmt die Wahl zur Beisitzerin an. 

 

Beisitzer Hans-Jürgen Röhl 

Abstimmungsergebnis:  27 Ja 

  

Herr Röhl nimmt die Wahl zum Beisitzer an. 

 

 

TOP 10 

Wahl der Kassenprüfer und Ersatzkassenprüfer 

Folgende Personen werden vorgeschlagen: 

Lore Hemberger 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Hemberger nimmt die Wahl zur Kassenprüferin an. 
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Laura Bog 

Abstimmungsergebnis:  23 Ja 

 1 Enthaltung 

Frau Bog nimmt die Wahl zur Kassenprüferin an. 

 

Gunther Höbel (Ersatz) 

Abstimmungsergebnis:  26 Ja 

 1 Enthaltung 

Herr Höbel nimmt die Wahl zum Ersatzkassenprüfer an. 

 

 

TOP 11 

Ermittlung von Helfern für den Vereinsveranstaltungs- und Wirtschaftsbetrieb 

Folgende Personen werden benannt: 

 Feickert, Iris 

 Hofmann, Michael  

 Hoesmann, Elisabeth  

 Hornung, Horst 

 Maier, Ute 

 Röhl, Anette 

 Rost, Uli 

 

 

TOP 12 

Veranstaltungen  

Das Sport- und Grillfest am 11.07.2021 wird nicht durchgeführt, da es zu aufwendig unter den 

aktuellen Gegebenheiten wäre. An der Kerwe soll, wenn irgendwie möglich, etwas gemacht 

werden. Das Boulefeld soll in diesem Sommer eingeweiht werden. Der Nikolausbasar wird 

ggf. kurzfristig organisiert, wenn möglich. 

 

 

TOP 13 

Besprechung von gestellten Anträgen 

Antrag zur Jahreshauptversammlung am 12.06.2021 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

nachfolgenden Antrag bitte ich an der Jahreshauptversammlung am 12.06.2021 ergebnisoffen 

zu diskutieren und zu beschließen: 
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Die Jahreshauptversammlung beschließt die Gründung einer Darts-Abteilung für alle Ge-

schlechter und Altersklassen. 

 

Begründung: Darts ist ein Geschicklichkeitsspiel und eine Präzisionssportart, bei der mit drei 

Pfeilen - den Darts - auf eine kreisrunde Scheibe geworfen wird. Darts ist eine einfach zu er-

lernende Sportart und kann generationsübergreifend ausgeübt werden. In den letzten Jahren 

hat der Dartssport in Deutschland stetig an Popularität gewonnen, was sich auch in der zu-

nehmenden Anzahl von neu gegründeten Dartvereinen beziehungsweise Abteilungen nieder-

schlägt. Der Dartssport stellt sich im Vergleich zu anderen Sportarten in den Anschaffungs- 

und Unterhaltungskosten als wenig kostenintensiv dar. Ich bitte daher es offen zu überdenken, 

ob auch die TG eine solche Abteilung schaffen möchte.  

 

Vielen Dank im Voraus. Bei Fragen stehe ich gern zur Verfügung. 

 

Mit freundlichen Grüßen, Alexandro Knell 

 

Nach kurzer Vorstellung des Antrags durch Alexandro sind alle Beteiligten der Meinung, dass 

dies eine Bereicherung für den Verein wäre und sind mit der Gründung einer Dart-Abteilung 

einverstanden. Alexandro soll die neue Abteilung vertreten. 

 

Abstimmungsergebnis: 26 Ja 

 1 Enthaltung 

 

 

TOP 14 

Festlegung der nächsten Jahreshauptversammlung 

Als Termin für die nächste Jahreshauptversammlung wird der 05.03.2022, 19:00 Uhr festge-

setzt. 

 

TOP 15 

Verschiedenes 

Normalerweise kam nach dem Punkt Verschiedenes in den letzten Jahren noch der Punkt Eh-

rungen. Wegen Corona musste dieser Punkt heute entfallen. Aber ein paar Worte möchte der 

Vorsitzende doch noch loswerden. 

 

Der Vorstand ist etwas kleiner geworden, das ist sehr schade. Gerd Weil wollte sich einbrin-

gen und wird uns weiterhin unterstützen, aber die Vorstandsarbeit, auch zu Coronazeiten on-

line usw., möchte er nicht mehr.  

 

Robert Burger gründete 2006 eine Nordic-Walking Abteilung und war seit 2010 als 2. Schrift-

führer im Vorstand, wollte sich im Moment auch nicht mehr wählen lassen. 
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Marion Raquet war auch schon ewig dabei, zwar nicht im Vorstand, aber im genauso wichti-

gen Wirtschaftsausschuss. Sie steht nun auch nicht mehr für die Vorplanungen zur Verfü-

gung. 

 

Bernd Weil war über 30 Jahre im Vorstand, davon 25 Jahre im geschäftsführenden Vorstand 

als 1. Kassenwart. Und heute, so wurde dem Vorsitzenden berichtet, saß er wieder mal für die 

TG auf dem Traktor und hat den Sportplatz gemulcht. Hier möchte Michael Hofmann noch 

mal ein ganz großes Dankeschön loswerden.  

 

Es ist nicht selbstverständlich, wenn man mal gewählt ist, sich über einen langen Zeitraum 

ehrenamtlich im Verein zu engagieren. Da kann man nur danke sagen für die vielen freiwilli-

gen Stunden, die ihr für die TG geopfert habt. Vielen, vielen Dank. 

 

Im Anschluss an die Dankesworte des 1. Vorsitzenden berichtet der 1. Schriftführer über die 

aktuellen Corona-Informationen und in Aussicht gestellte Lockerungen, die auch einen Sport-

betrieb wieder möglich machen.  

 

Der 1. Vorsitzende bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Interesse und ihre Unterstüt-

zung für die TG Kriegsheim. Er beendet die Versammlung um 21:40 Uhr.  

 

_________________________ _________________________ 

(Michael Hofmann) (Stephan Beer) 

1. Vorsitzender 1. Schriftführer 


